

光と緑の風通信

発行/2010年2月25日 編集/福島県立医科大学看護学部 〒960-1295 福島市光が丘1番地 TEL024-547-1111(代)

学舎から旅立つ卒業生へ 「人生の歩き方」

学部長 中山 洋子



「今も書店の旅のコーナーに行くと「地球の歩き方」というガイドブックを見ることがある。三十年前、初めて英國に行ったときに私は買い求めた記憶がある。一月初旬、皆が国家試験の準備や実習などで必死になつていて

卒業生 にむけて

ポストモダンのみなさんへ

心理学志賀令明



社会学者の東浩紀さんという人の文章の中に以下のようないふれーブがあります。

受容するよりも、ひとつ前のプラットフォームのうえでできるだけ多くの「ミニケーションを交換し、副産物としての多様な物語を動的に消費するほうを好む、そういう環境の中に生き始めている。言いかえれば、物語よりも

もメタ物語を、物語よりも「ミニューション」を欲望する世界に生き始めている。」(動物化するポストモダン) P2・152)

十年前、不十分な英語力のまま看護学博士課程で学ぶことになった私を親身になって助けてくれた先生で、日本看護系大学に客員教授として滞在していた一九九〇年代終わりに、本学部でも看護理論の特別講義をしていただいたことがある。そのホワイト先生は三年前に肺がんを患い、治療

私の前では気丈に昔の先生のままに振る舞つていた。とくに、夕食会で前菜、主菜、デザートと手際よくお皿を変えては盛りつけていく姿は、いつもホワイト先生であった。がんに冒されても決して崩すことのないその立ち居振る舞いは、ホワイト先生の生き方そのものを表しているように私には思えた。帰り際、米国の公衆衛生看護学の権威者であるホワイト先生は、

いなかつたということが起こりうるの
が現代です。患者さんを理解したいな
らその人の生きてきた社会や時代に
思いをはせる必要があります。その一部は伝統的な文学の中にもあります。
す。たまには昭和中期くらいまでのブ
ンガクに触れて下さい。高齢者と呼ばば
れる人たちが紡ぎ上げてきた一回限
りの物語の片鱗に触れることができ
るはずだと思っています。

でよりは余裕を持って新人看護師としての第一歩を踏み出すであろう。これまでの自分の歩いてきた道、これからの自分の歩いていく道、決して平坦ではない道を全力で走り抜けるときもあれば、ゆっくり歩くときもあるであろう。自分の人生は、自分を最も生かすことのできる歩き方で歩んでほしい、それが卒業生への私の願いである。

を続けていた。一時期は、回復して安定していたが、昨年秋に急変し、この正月は悪化していた。二月に会えるま

保健師教育を今後どのようにするのかという課題を抱えている私に助言することも忘れなかつた。

研究・活動紹介

平成21年度看護学部 公開講座委員会報告

公開講座委員会委員長

黒田 真理子

第1回は、「ふくしまの安
全医療をめざしてとともに考え
ませんか」をメインテーマに、
「安心なお産のために今でき
ること」というサブテーマで11
月14日(土)に福島県医師会
館にてシンポジウム形式で開
催されました。本学部の太田
操教授を座長に、3名のシン
ポジストを迎えて、また、福島
県保健福祉部医療看護課の
ご協力をいただき、活発な討
議が行われました。母親の立
場から福島市在住の葛西久
美子氏が産婦自ら主体的に
お産に取り組む必要性を、助
産師の立場から福島県立医
科大学附属病院の津田裕子
氏が院内助産所・助産外来の
効果と今後の課題を、産婦人
科医師の立場からいわき市立

第2回は「地域の保健行政
データを活かす施策提言」|
健診・医療・介護情報のリンク
によるライフスタイル
の解析」というテーマで、12月
5日(土)に看護学部棟にて
開催されました。本学部の林
正幸教授から、健診結果情
報・国保レセプト情報・健康
アンケート・介護保険情報な
どを結合・集約して解析し、
地域住民のための健康対策
提言をまとめた研究の成果
を発表していただきました。
(くろだ まりこ)



教育から現場へ

生命科学部門 加藤 清司

生態看護学部門 渡邊 かおり

退職された先生から

10月1日より県職員となりました。15年ほど前まで大学と兼務していた福島保健所が組織再編されで古巣に帰った気分です。この原稿を書いている11月下旬は新型インフルエンザが蔓延中、電話は鳴りっぱなし、とても活気があるといつたら不謹慎か。そんな中で一期生が保健師として活躍しており、卒業生と一緒に働く幸せを感じています。(かとう きよし)

11月より生態看護部門の助手として着任させて頂きました。私は本学の5期生で卒業後は付属病院で3年7ヶ月看護師として働いてきました。現在は老人看護学習に入らせて頂き、3年生とともに日々奮闘の毎日です。今でも自分が学んだ学舎で働くのを不思議に感じておりますが、この素晴らしい環境の中で皆様とともに成長していきたいと思います。どうぞよろしくお願い致します。(わたなべ かおり)

新任の先生から

母校に帰ってきて

家族看護学部門 柴田 幸恵



改めまして、11月から家族看護学部門の助手に着任いたしました柴田です。私は一期生で本学を卒業し、横浜に助産師として就職しましたが、自分が教員として母校で働くとは夢にも思っていませんでした。今、皆様と講義や実習などを通して、自分の看護がどうだったのか振り返ることが出来、とても新鮮な毎日を過ごしております。これからも、学ぶ姿勢を忘れず、皆様と共に成長出来たらと思っております。よろしくお願いします。

(しばた さちえ)

新任の先生から

初めまして

生態看護学部門 阿部 範子



2009年10月から小児看護学の助手として勤務しています。私は看護学部の4期生であります。卒業後は福島を離れていたためほとんど大学に来ていましたが、私が学生として通っていたときと変わらないなあと感じています。今は主に、3年生と一緒に領域別実習で医大病院に行っています。教員という仕事は初めてで、まだまだ未熟者ですが、みなさんと一緒に成長していきたいと思います。よろしくお願いします。(あべ のりこ)

新任の先生から

よろしくお願ひ致します

生態看護学部門 渡邊 かおり



看護学部カレンダー

3月25日(木)
● 学位記授与式

4月 2日(金)AM
● 在学生オリエンテーション
(新4年次生)

4月 2日(金)PM
● 在学生オリエンテーション
(新2・3年次生)

4月 6日(火)
● 入学式

4月 6日(火)~7日(水)
● 新入生オリエンテーション

6月18日(金)
● 開学記念日

7月 3日(土)
● オープンキャンパス

編集後記

少し暖かくなつたかと思うとまた
厳しい寒さが戻り、暖房がいらぬ
暖かい春の陽気が待ち遠しい毎日です。

今月上旬、領域別実習が終了しました。実習を終えた3年生の表情からは達しさが感じられるようになりました。一緒に基礎看護技術を学んだ1、2年生の頃を思い出し、実習を通して成長した姿がとても嬉しく、頼もしく感じています。また1年後、どのような変化を見せてくれるのかが楽しみです。

卒業を間近に控えた皆さんには、新しい生活に向けて、期待や不安など様々な想いを巡らせていることでしょう。在学中の様々な経験が今後の皆さんの助けとなり、また、悩んだり迷うことがあつたときには、皆さんにとってこの学舎が「帰つてくる場所」となれば嬉しいです。

最後に、お忙しい中寄稿して頂きました方々に深く感謝申し上げます。

(しょうじ まなみ)

【編集委員】

林 正幸、本多たかし
横田 素美、飯塚 麻紀
野田 智子、濱尾 早苗
酒井真知子、庄司真奈美